

5 céntimos.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Reus mes 1'50 pts.

Fuera: trimestre 5 5

Extranjero y Ul-

tramar: id. . . 9

Toda la correspondencia al Director.

El Liberal de Reus

DIARIO POLÍTICO LITERARIO Y DE AVISOS Y NOTICIAS

Director: D. PEDRO NOLASCO GAY

Año I

Martes 31 de Agosto de 1897

Núm. 100

5 céntimos,

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción, Administración e imprenta plaza de la Constitución (pórticos).

Anuncios y comunicados a precios convencionales

FARMACIA SERRA

La que paga más contribución de la provincia

Única farmacia abierta toda la noche

REUS Arrabal de Santa Ana, 80, (junto a la plaza de Cataluña) REUS

ENFERMOS DE LOS OJOS.

EL DOCTOR BIADA

oculista del Hos-

pital del S. C. de

Barcelona, exjefe

de

de Clínica con título de las Universidades de Berlín y Würzburg, ex-ayudante de los Doctores Wecker y Landolt de París.

Recibe en consulta en Reus todos los dominicos y lunes de 9 a 12 mañana y de 4 a 5 tarde.

Arrabal alto Jesús, 38

SOBRE EL CORREO

de

Los demás días recibe en Barcelona, Claris, 44, esquina a la Granvia, de 11 a 1 y de 4 a 5.

PLAZA SITIADA...

Es axioma militar, que plaza sitiada, plaza tomada y como la política tiene tanta semejanza con la guerra, pues en realidad todo se reduce en ella, a defender las posiciones que ocupa el partido ministerial contra los que quieren desalojarle de las posiciones que ocupan ó sea las oposiciones, pueden y deben aplicarse a la política los axiomas militares. Solo puede decirse que una plaza está sitiada, cuando tiene completamente cerrado

todo medio de comunicación con el exterior. El ministerio Azcárraga se encuentra situado en regla: un día el general Martínez Campos, otro día el señor Silvela, disparan metralla y bombas de destrucción contra el ministerio, si éste aspira a ser mero continuador de Cánovas y otro día Romero Robledo es quien se encarga de dirigir el fuego contra el pobre Ministerio, si aspira a formar nueva Iglesia y a nombrar Pontífice al autor de la Reforma. Si se decide Azcárraga a continuar la obra de Cánovas, sin modificar el Gabinete y abriendo las Cortes, ya sabe que ha de contar con la ruda y sangrienta oposición de Martínez Cam-

pos y de Silvela, que públicamente han manifestado ser dicha obra, desastrosa para los intereses de la Patria. Si don Marcelo se atreve a modificar el Gabinete dando entrada a elementos silvelistas, que también serán campistas, ya sabe lo que le espera: lo ha dicho y lo dice todos los días con la claridad que acostumbra, el batallador Romero y las Cortes acabarían mal y con vilipendio. Por si el general Presidente «in partibus», no estuviese enterado, «El Nacional» se ha encargado de enterarle y encarándole con la víctima propiciatoria de los íntimos odios conservadores, le dice entre otras cosas, lo siguiente: Dispara Martínez Campos el cañonazo contra el Gabinete, y el presidente del Consejo no se da por enterado, deja que pase el proyectil y sigue diciendo: «¡Calma, señores! Ya se le pasará. Esto no es nada; genialidades y un momento de mal humor. Continuaremos la obra de...» Se entera la gente con el señor Fabié, arremete «El Nacional» contra el presidente del Consejo de Estado, y el batallador periódico ministerial recibe pública amonestación, mientras que el señor Fabié continúa en el disfrute de su elevado cargo, todo en aras de la política de atracción. «El Nacional», lejos de rendirse, la emprende con Azcárraga en nombre de la memoria de Cánovas ultrajada, y el presidente sigue

diciendo: ¡Calma, mucha calma, hay que atravesar voluntades! Es acusado públicamente el presidente del Consejo de Estado de falsificación de un documento político en daño de Cánovas por dicho periódico, y el general Azcárraga continúa diciendo: —No hay que exagerar las cosas. Desde este puesto hay que ser muy prudente. Y en efecto, consigue grandes resultados prácticos. Una bomba sucede a la otra, y es tan grande el depósito, que no se concluye nunca. Apenas está la una, ya tiene otra encendida la mecha. Por la mañana alarman al vecindario las que «El Nacional» colocó en el Palacio de Buenavista y en el Consejo de Estado, y esta noche producirá ruidosa detonación, y no sabemos si destruyamos materiales, la que ha mandado desde Antequera el señor Romero Robledo. ha pasado nada? Para cuando aguardan conciliar que ha pasado algo gordo? Que no lo digan demasiado tarde!

Varias noticias

El subsecretario de Hacienda, señor marqués de Mochales, conferenció el sábado por la tarde con el presidente del Consejo de ministros,

sido llamada a vivir momentáneamente y que cuando la dejara no debería ya volver a habitar jamás. Empleó el medio día en escoger entre los objetos que le pertenecían los que le eran queridos a fin de llevárselos a hizo, arreglar todo lo restante por el numeroso personal de aquella vasta habitación. Después de una modesta comida, envió los criados a la cocina y recorrió sola, a la luz del día próxima a desaparecer, las diversas piezas del entresuelo. Cuantos recuerdos acudieron a su memoria, con lentitud y parándose a menudo, volvió a vivir los trece años que allí había vivido. Toda su existencia moral estaba encerrada allí; se separaba de ella sin pena, habiendo sufrido demasiado para no desear olvidar. En el dintel del cuarto de Raymundo titubeó. Debía despertar las impresiones ya casi extinguidas a riesgo de volver a abrir las llagas de su corazón? El deber le exigía destruir todos los papeles de Raymundo que estaban en su mesa del despacho y que ninguna mano debería tocar ya jamás: entró. Un sentimiento muy misterioso, sin amargura, hizo brotar las lágrimas en sus ojos, pero supo conservar su imperio sobre sí misma. La gran pieza estaba ya casi completamente oscura: sobre la chimenea estaban los candelabros con sus bugías. Con todo respeto pero con mano firme, Estela las encendió todas, echó un papel encendido en la chimenea y empezó su piadoso trabajo. Los unos después de los otros, abrió los cajones de la mesa y entregó a las llamas todo lo que contenían, excepto la cruz de Oficial del general y la medalla militar de Raymundo que colocó a parte. Cartas y diplomas ardieron alegremente a todo lo que había sido querido por el infeliz, todo lo que ningún profano debía volver a ver. Cuando las últimas chispas cesaron de correr sobre aquellos ennegrecidos restos, Estela se levantó, dió algunos pasos hacia atrás y miró el retrato del general. Una emoción dulce y dolorosa la invadió por completo, sus ma-

después del medio día. Su madre que estaba prevenida por telegrama, le aguardaba con secreta impaciencia, oculta bajo su aspecto ordinario de completa serenidad. Cuando se pudieron aislar juntos, en el comedor, sembrado en aquella estación por elevados cytisos cuyos racimos de oro chocaban con los cristales al empuje del viento, Teodoro acercó su silla a la de la señora Benoist y le contó lentamente y con todos sus detalles la historia de aquella trágica familia. Le escuchó sin interrumpirle, los labios apretados unos con otros, su media se había escapado de sus laboriosas manos y ningún movimiento denotaba la menor emoción. Cuando fue terminada la relación, alzó sobre su hijo los ojos velados con incipientes lágrimas. —Dices que ha perdonado a aquella infeliz mujer? dijo con dulzura. —Enteramente y con tal bondad... Ah! Mamá, no podeis saber cuán buena es! Es buena... como vos! Sin dejarse conmovir con estas palabras de ternura, la madre recogió la media. —Quiere fundar un asilo con los bienes de Beaurand, dijo la señora Benoist, está bien, obra cuerdamente. Pero del dinero de su padre... del marido de su madre, quiero decir, qué pretende hacer? —No lo sé: me ha dicho que esta fortuna le es odiosa. —Debe entregarla a la familia de aquel señor? Siempre se encuentran parientes próximos ó lejanos. Este dinero no le pertenece. —Ya habeis visto que piensa Estela como vos, respecto este asunto. La señora Benoist hizo algunas mallas. —Hijo mío, dijo poco después, comprendo perfectamente todo lo que me has dicho. Esta señora obra bien y merece mi estimación. Pero, en definitiva, su madre faltó a sus deberes... Nada me importaría tenerla por nuera, si nada pudiera echarse en cara a su familia. Hubiérase dicho no importa que, acerca el general de Beau-

Puso en conocimiento de éste un despacho recibido de Torreveija, en el que se comunican noticias respecto de una manifestación verificada allí en favor del arrendamiento de las salinas.

Anuncian también en dicho telegrama que probablemente vendrán a Madrid una comisión con objeto de gestionar cerca del ministro de Hacienda que no se demore el plazo para la subasta del arriendo de aquellas salinas, acto que se verificará el día 11 de Septiembre próximo.

Se asegura entre significados políticos que al tratarse en el Consejo de ministros del jueves la cuestión relativa a la política que para bien del partido conservador procedía poner en práctica, se dividieron los ministros; exponiendo diferentes criterios respecto de los términos y forma del problema; y vista la divergencia de pareceres, se dió por terminado el asunto con el anodino acuerdo que poco después comunicaban los ministros a los periodistas.

Por esto se cree que el general Azcárraga tiene el propósito de aconsejar a la Corona una modificación ministerial tan pronto como regrese la Corte a Madrid.

El propósito podrá tenerle, añadimos nosotros; pero seguridad de realizarlo, es ya muy otra cosa.

La época actual se distinguirá en la política por el uso que se hace de la correspondencia particular para ir haciendo cada uno de los personajes su labor.

Cerrado el Parlamento y obligados a entenderse unos y otros por cartas, cruzanse documentos de gran interés.

Los menos, y quizás los de menor importancia, son los que se hacen públicos.

No es para nadie un secreto que el general Martínez Campos tiene montado en las narices al general Weyler, y que contra él desata sus iras, y no puede extrañar a nadie que el general Weyler esté enterado de mucho de lo que su antecesor en el mando de Cuba dice y hace.

Pues bien; hay motivos para decir que el general Weyler corresponde perfectamente al general Campos, pero que, contenido por los deberes que le impone el cargo, tiene buen cuidado de que no se haga público el juicio que le tas, y los propósitos que abraja para cuando, libre de los deberes del mando, regrese a la Península.

Por algún dato que conocemos nos permitimos suponer que este asunto es de los llamados a tener mucha cola.

El general Azcárraga ha negado rotundamente que el alcalde de Madrid señor Sánchez

de Toca celebrará con él conferencia alguna política momentos antes de verificarse el Consejo de ministros.

Vieronse ambos por la noche del viernes, y anteayer volvieron a hablar largamente en el palacio de Buenavista.

CRÓNICA ADVERTENCIA

Debidamente autorizados, han salido de esta ciudad los señores don Salvador Grau y don Pablo Salvat a cobrar el importe de las suscripciones de fuera, a este diario. Esperamos que serán atendidos dichos señores por nuestros apreciables abonados, de los cuales, aquellos que estén en descubierto, no dudamos se servirán ponerse al corriente en el pago.

Estando trabajando anteayer un sujeto en un lagar de un manso de este término en las operaciones de la vendimia, le sobrevino un síncope falleciendo a los pocos instantes.

Dicho sujeto es natural de Tarragona y se llama José Dalmau Pijoan.

Por los médicos forenses le fué practicada en el día de ayer la autopsia en el Hospital civil de esta ciudad.

En la noche del domingo último unos sujetos tuvieron cuestiones en el Arrabal de Santa Ana, de lo cual, de las palabras pasaron a los hechos, disparándose unos cuantos tiros de revolver sin que afortunadamente hicieran blanco tanto a ellos como a los transeúntes que á aquella hora transitaban por sitio tan concurrido.

Entre ellos, el que se supone agresor, se llama Juan Gavaldó Parés, el cual se encontraba ayer detenido en los bajos de las Casas Consistoriales.

trenes del ferro-carril económico de Reus a Salou que empezará a regir desde 1.º de Septiembre.

El profesor de Contabilidad, Francés é Inglés, don Zacarías Herrero, ha trasladado su Academia de Comercio a la Plaza de la Sangre, número 4, entresuelo.

Por haber cumplido el tiempo reglamentario ha cesado en el cargo de juez primera instancia é instrucción de Tarragona, don Daniel Esteller, quien según noticias, ha sido trasladado á otra provincia con ascenso.

Copiamos del «Noticiero Universal». Brillante ceremonia resultó el enlace celebrado ayer en el camarín de la parroquia de San Pedro de las Puellas, entre don Francisco Sicart y la bellísima señorita Dolores Sedó y Cercós, hija de nuestro querido amigo, el vinculator don Pedro P. Sedó.

Bendijo la unión nupcial el reverendo padre Cercós, de las Escuelas Pías, actuando de testigos el distinguido comerciante de Reus don Luis Quer, don Antonio Salas, don Melitón Castellar y don Luis Sedó.

Acompañaron a los contrayentes, la madre del novio doña Angela Juné, viuda de Sicart y los padres de la desposada doña Dolores y don Pedro P.

Entre los invitados completaban el séquito las distinguidas señoras de Salvadó, Castellar, Oliva, Sedó (don Luis), Cercós, doña Teresa Puig, viuda de Salvadó y las lindísimas señoritas Isabelita Quer, Carmen Sicart, Pilar Sedó y Carmencita Sala.

Entre el sexo fuerte recordamos a don Joaquín Alsina, don Pedro P. Sedó, abuelo de la desposada, señores Oliva, Cercós y Salvadó, Lucía espléndida y elegante «toilette» la novia, rebusando en el bello sexo el sello de la elegancia y el buen gusto.

La concurrencia fué obsequiada por los señores de Sedó con un espléndido «lunch» en el hotel Martín.

A la gentil pareja y á sus distinguidos padres, enviamos nuestra enhorabuena, y les deseamos toda suerte de prosperidades.

En el local que ocupa la Administración de Consumos, de Tarragona, se descubrió el sábado último un robo consistente en 1.545 pesetas en calderilla.

Al abrirse dichas oficinas se notó que el cajón en que se guarda la calderilla, colocado debajo del arca de caudales, había sido fracturado con el auxilio de una palanqueta, por cuyo motivo se practicó un arqueo, dando por resultado la falta de la suma citada.

Fuera de dicho desperfecto no se ha observado ninguna otra novedad en las cerraduras ni en el resto del local, excepción hecha de la puerta de escape que comunica la escalerilla con una de las tiendas de dicha casa.

En esta puerta se han encontrado fuera de su sitio los tornillos que sujetaban la chapilla de la cerradura, detalle que delata bien el deseo del autor del robo para despistar á sus perseguidores.

Como el asunto está «sub judice» nos abstemos de todo comentario.

La Delegación de Hacienda de esta provincia ha consignado para los primeros días del próximo mes de Septiembre los pagos siguientes:

- Día 1.—Los que cobran por sí de Retirados de Guerra y Marina.
- Día 2.—Los que cobran por sí de jubilados, cesantes, Montepío civil, Montepío militar y mesadas de supervivencia.
- Día 3.—Habilitados y apoderados.
- Día 4.—Todas las nóminas.

La sociedad arrendataria del monopolio sobre las pólvoras y materias explosivas, en uso de las facultades que le están concedidas por la condición 23 de la escritura del convenio celebrado con la Hacienda, ha nombrado Inspectores, con el carácter de interinos, á los señores don Aurelio Arnau y Alonso, don Restituto Cué y Robes, don Sixto Florez y García, don Felix de Góiri y Quintana, don José Gomez y Pujol, don Victoriano Lopez, don Gregorio Navajas y Lafuente, don Francisco Serracio, y agentes, con igual carácter, á don Manuel Solá y don Tomás Piñol, para que ejerzan la oportuna vigilancia en esta provincia, á fin de reprimir el fraude y hacerse cargo de las existencias que deban ser adquiridas en 1.º de Septiembre próximo.

En el sorteo de Bonos de la Exposición Universal de París de 1900, verificado el 25 del actual, han obtenido los primeros premios los números siguientes:

Série 149 núm. 71 francos 100.000
» 41 » 4959 » 10.000
» 47 » 8770 » 5.000
» 148 » 265 » 5.000
» 155 » 3725 » 1.000
» 168 » 6766 » 1.000
» 199 » 3696 » 1.000
» 209 » 3156 » 1.000
» 319 » 1011 » 1.000

El resultado de las oposiciones para la provisión de escuelas de niñas y auxiliares, celebradas recientemente en la Universidad de Barcelona, ha sido el siguiente:

- D.ª Carmen Solá, Alcover.—D.ª Ana Millán, Canonja.—D.ª Vicente Ochoa, Vallmoll.—Doña Celestina Nolla, Vinaixa.—Joaquina Carreras, La Riba.—Maria Giralt, Aleixar.—Antonia Dorotea González, Esplugas Calva.

Zola, el gran novelista francés, no cesa en su afán de entrar en la Academia francesa.

A pesar de las anteriores derrotas sufridas, el autor de «La Terre» se presenta para ocupar la vacante de Aumale ó la de Meilhac. Veremos si esta vez tiene mas suerte el genial escritor.

rand y no me llamaría la atención! pero de la señora Brunaire ya es otra cosa! No esperaba esto, hijo mío!

—Madre mía, dijo el jóven con extremada dulzura, Estela es inocente.

—No digo lo contrario, pero á pesar de todo, lo que me has contado me atormenta mucho, pero mucho, hijo mío!

—Mamá, replicó este con una inflexión especial que quitaba á sus palabras la menor apariencia de queja, vos misma me habeis enseñado cual era mi deber hacia ella, cuando era yo injusto y estaba lleno de preveniciones en contra suya.

—Cállate! dijo con suavidad la señora Benoist; ya lo sé.

El viento hacía chocar con las ventanas, los racimos de cytisos como si pretendieran entrar: un pajarito rozó una de sus alas con los cristales, produciendo un sonido mate y se posó sobre una rama cantando con toda fuerza.

—Madre, replicó Bencist, está sola, sola en el mundo; con sus muertos, en una casa llena de penosos recuerdos... y á pesar de toda la fortuna que le resta, no tiene asilo.

La anciana con un movimiento de cabeza indicó que lo comprendía.

—No tiene en la tierra más que á mí, Mamá, á mí para amarla y para consolarla. Había yo pensado que nos tendría á nosotros dos... había creído que seriais para ella la madre que nunca ha tenido... ella os amaría mucho... pues está llena de respeto y de ternura. Si no quereis consentir en tenerla por hija, creo que se morirá de vergüenza y de pena, sin que pronuncie una sola palabra en contra vuestra; pues creedme, es muy buena!

—Tú me dirijirías algún reproche? dijo la señora Benoist mirándole hasta el fondo de su alma.

—Yo sufriré, madre mía, más de lo que os podeis imaginar, pues la amo como mi padre os amaba; pero no me quejaré porque le que hagais será en honor de la familia.

—¡a mancha de su madre, nada te importa? preguntó la anciana con tono severo?

—Nada: porque Estela nada tiene de su madre. Desde la cabeza á los piés, el alma inclusive, es una Beaurand y los Beaurand eran el honor mismo.

La señora Benoist no contestó y se quedó pensativa.

El pajarito había cesado de cantar, con obstinación volvió á los cristales que tocó con el pico y con las alas y ante el obstáculo se alejó.

La señora Benoist se levantó, abrió completamente la ventana, esperó un ratito creyendo que volvería y viendo que se había alejado miró hacia afuera.

Por debajo las copas de los cytisos se veía el valle, cubierto de ligera niebla como sutil humo.

De la caliente tierra, de los rosales en flor; de los céspedes pronto á ser segados, subía una abundancia de savia que ensanchó su viejo corazón. Pensó en sus años juveniles, en el amor que había sentido por su marido, en los goces que le había dado su hijo...

Sin hacer ruido salió del comedor, mientras Teodoro con los dedos en la mesa, pensaba con ternura llena de profunda compasión, en Estela sola en su Hotel, sola en todas partes, sola siempre, mientras su madre no consintiera en aceptarla por hija.

Al cabo de cierto tiempo la puerta se abrió y volvió á entrar la señora Benoist. Se había quitado su gorro y se había puesto el sombrero con encajes, reservado para la misa del domingo. Vestida de preciosa seda negra no era ya la propietaria de aquellas tierras, sino todo una señora.

—Vamos á buscarla, dijo á su hijo que le ofrecía el brazo.

XXXVI

Estela después de una visita á la tumba de los de Beaurand que había cubierto de flores, regresó á su Hotel: lo miraba con una especie de curiosidad, como una habitación ajena, en la que había

Estas personas refractarias á ser retratadas se suelen poner sobre aviso en cuanto ven aparecer un aparato fotográfico, y oro hasta hoy sumamente difícil sorprenderlas; pero con los gemelos foto-estereoscópicos se las puede dar el «timo» y hacerles caer en el lazo como inocentes corderillos.

Con el citado aparato; que exteriormente tiene el mismo aspecto que unos gemelos de teatro campo ó marina, se simula mirar el frente, y en realidad el observador está viendo todo cuanto tenga á su izquierda por una lente colocada en la parte lateral del tubo izquierdo de los gemelos, en el cual va colocado además un aparato instantáneo de fotografía, con dos objetivos, cuyos ejes son paralelos al de lente primera.

De este modo, el modelo, ignorando que se dirigen á él las visuales, se presta á ser retratado mientras contempla con curiosidad al observador.

Las dos compañías cerveceras más importantes de Milwaukee y Chicago, acaban de publicar sus estados semestrales, en los que aparece una notabilísima baja en la venta de cerveza.

Los administradores de las citadas fábricas, aunque reconocen que en todos los negocios se nota actualmente gran depresión, atribuyen la disminución del consumo de cerveza nada menos que al aumento tan considerable de ciclistas que se viene notando de día en día.

Es indudable, en opinión de los administradores, que el moderno vehículo ayuda en mucho á la causa de la templanza.

Antiguos devotos de Cambrinus han observado que para mantenerse en equilibrio en sus bicicletas es preciso olvidar á la musa color de ambar, y como la última afición es siempre la más fuerte, se atienen á sus máquinas que exigen un régimen de agua fresca, y cuyos partidarios aumentan constantemente con los miles de reclutas que alista el extendido «sport».

Lo recaudado ayer en esta ciudad en concepto de consumos y derechos de matadero, asciende á la cantidad de pesetas 2144'53.

El sábado ingresaron como postulantes en el noviciado de la Congregación tarraconense de Hermanas Terciarias descalzas del Carmen, conocidas por *Hermanas de la Vella*, 25 jóvenes, cuyos nombres y procedencia penemos á continuación:

Provincia de Tarragona

Maspujols.—Teresa Llauro Ferraté y Dolores Anglés Pamies.

Tarragona.—Teresa Pijoan Padró y Elisa Corbella Llenas.

Selva del Campo.—Concepción Barrofet Tost.

Pobla de Montornés.—María Castañer Mercader.

Riera.—Dolores Rovira Mercadé.

Arbós.—Dolores Doruper Ventosa.

Montbrió del Campo.—Dolores Belltal Domenech.

Provincia de Huesca

Benabarre.—Concepción Navarro Sabizas Torre de Esera.—Teresa Rivera Llenas.

Gabasa.—Carmen Macarulla Blanco.

Aguilaniu.—Francisca Colomina Fumaz.

Aller.—Rosalia Solanilla Serena.

Estanya.—Antonia Soliva Bergua.

Provincia de Castellón

Alcalá de Chisvert.—Amalia Callau Barceló y Concepción Albepr y Segarra.

Provincia de Lérida

Cerviá.—Antonia Bué Güell.

Aytona.—Francisca Bosch Calzada y Magdalena Bosch Calzada.

Pobla de la Granadella.—Margarita Ballasté Ferré y Mercedes Ballesté Ferré.

Provincia de Barcelona

Barcelona.—Trinidad Vidal Parrera.

S. Quintín de Mediona.—Josefa Olivé Figueras.

Islas Baleares (Mallorca)

Manacor.—Francisca Aguiló Porta.

OFICIAL

DE LA CIUDAD DE REUS

ALCALDIA CONSTITUCIONAL

Ultimada la formación de secciones entre los contribuyentes de la localidad, con arreglo á la legislación vigente, queda convocado á sesión ordinaria el Excmo. Ayuntamiento de mi presidencia para el día 1 del próximo Septiembre y hora de las 7 de la noche con objeto de proceder al sorteo á cuya virtud han de quedar designa-

dos los vocales asociados de la Junta Municipal que habrán de ejercer sus cargos por durante el actual año económico.

Lo que se hace público en cumplimiento del art. 68 de la Ley Municipal y para conocimiento del vecindario al cual se advierte que en caso de no poder tener lugar dicha sesión por falta de mayoría del total de Concejales tendrá efecto á los dos días después á la propia hora y los que concurren podrán tomar acuerdo cualquiera que sea su número.

Reus 30 Agosto de 1897.

EL ALCALDE,
Francisco Piqué.

FERRO-CARRIL ECONOMICO

DE REUS A SALOU

Servicio de trenes de viajeros que regirá desde el día 1.º de Julio de 1897.

SALIDAS DE REUS

Mañana.—Tren número 12, á las 4'10.—Id. núm. 16 á las 6'44.—Id. núm. 18 á las 7'30.—Id. núm. 20 á las 8'15.—Id. núm. 2 á las 9'06.—Id. núm. 24 á las 10'43.

Tarde.—Tren número 4 á las 12'35.—Id. núm. 28 á las 1'55.—Id. núm. 30 á las 2'32.—Id. núm. 32 á las 3'10.—Id. núm. 34 á las 3'48.—Id. núm. 36 á las 4'27.—Id. núm. 38 á las 5'08.—Id. núm. 40 á las 5'43.—Id. núm. 42 á las 6'20.—Id. núm. 6 á las 6'57.

SALIDAS DE SALOU

Mañana.—Tren número 1 á las 4'56.—Id. núm. 13 á las 7'32.—Id. núm. 17 á las 8'17.—Id. núm. 19 á las 10'2.—Id. núm. 21 á las 10'46.

Tarde.—Tren número 25 á las 1'57.—Id. núm. 27 á las 2'34.—Id. núm. 29 á las 3'12.—Id. núm. 31 á las 3'50.—Id. núm. 33 á las 4'28.—Id. núm. 35 á las 5'10.—Id. núm. 37 á las 5'45.—Id. núm. 39 á las 6'22.—Id. núm. 41 á las 7'.

Noche.—Tren número 43 á las 7'40.
Las horas se regirán por el meridiano de Madrid.

COMERCIAL

BOLSÍN DE REUS.

ANTONIO DEMESTRE.—MONTEROLS, 27

Cotización en Barcelona á las cuatro de la tarde de ayer.

Interior	64'68	Exterior	81'15
Colonial	90'00	Nortes	21'70
Filipinas	00'00	Cubas 86	96'75
Cubas 90	79'96	Aduanas	96'25
Obligaciones 5 p ^s Almansa			79'87
Idem 3 p ^s Francia			50'00

PARIS

Exterior 62'18 Nortes 00'00

GIROS

Paris 30'90 Londres 32'96

Se reciben órdenes para operaciones de Bolsa. Descuento de cupones, compra y venta al contado y por cuenta agena valores del Estado y locales de Barcelona; compras de monedas de oro.

J. MARSANS. ROF.

Representante: JOAQUIN SOCIATS

REUS CALLE SANTA ANA 26 REUS

Interior	64'72	Amortizable	79'00
Exterior	81'12	Francias	16'80
Filipinas	00'00	Cubas 86	96'75
Aduanas	96'25	Cubas 90	80'00
Nortes	21'70	Ext. Paris	62'18
Obligaciones 6 p ^s Francia			93'12
Obligaciones 3 p ^s id			50'00

GIROS

Paris 30'90 Londres 32'95

Movimiento del puerto de Tarragona

ENTRADAS DEL DIA 27

De Cette vapor Correo de Cartagena, con efectos, consignado á los Sres. Viuda y S. de P. Ferrer y Mary.

De Valencia goleta Joven Juanito, con bocoyes vacíos, consignado á don José M.ª Ricomá.

De Hull vapor inglés Avalou, consignado á los señores Mac-Andrews y C.ª

DESPACHADAS

Para Port-Vendres, gol. Joven Pepita con vino.

Para Barcelona gol. Joven Juanito, con tránsito.

Para Cette, vapor Correo de Cartagena con vino.

Para Hamburgo y esc. vapor Velarde, con carga general.

Para Hull y esc. vapor inglés «Avalou», con vino y avellana.

Revista comercial DE BARCELONA

Aceites de oliva: Tortosa de 104'50 á 130 ptas. los 100 kilos.—Id. Andalucía de 65 á 109 id. id.

Aguardiente; Caña floja, 19º á 20 despº de 300 á 385 ptas. pipa llena.—Id. fuerte ó ron 28º id. de 425 á 500 id. bocoy 62 cuar.—Id. espíritu vino 37º con casco de 104 á 105 id. el hectólitro.—Id. rectificadas 3d-40º id. de 112 á 119 id. id.—Id. orujo 35º de 96 á 97 id. id.

Algarrobas: Vinaroz de 14'20 á 14'25 ptas. los 100 kilos.—Id. Mallorca de 11'30 á 11'90 id. id.—Id. Ibiza de 11'90 á 12'50 id. id.—Id. Castellón rojas de 13'40 á 13'70 id. id.—Id. Extranjero de 12'50 á 14'25 id. id.

Almendras: Esperanza de 145 á 157 ptas. los 100 kilos.—Id. Mallorca de 139 á 140 id. id.—Id. Mollar en cáscara de 33'75 á 35 id. de 50 kilos.

Alpiste: Sevilla de 21'50 á 22'50 ptas. los 100 kilos.—Id. Extranjero de 23'50 á 23'55 id. id.

Anís: Mancha de 108 á 114 ptas. los 100 kilos.—Id. Andalucía de 84 á 92 id. id.

Arvejonas: Comarca de 21'40 á 21'45 ptas. el hectólitro.—Id. Benicarló de 22'10 á 22'85 id. id.—Id. Navarra da'10 á 22'85 id. id.—Id. Segarra de 20 á 20'70 id. id.

Arvejonas: Extranjeros de 19'65 á 21'10 ptas. el hectólitro.

Arroces: Valencia; según marca de 35 á 44 ptas. los 100 kilos.—Id. Para Embarque de 36 á 40 id. id.

Avellanas: Tarragona de 26'50 á 28 ptas. saco de 58 kilos.

Avena: Extremadura de 9'65 á 10 ptas. el hectólitro.

Azafrán: Mancha de 152 á 165 ptas. kilogramo.—Id. Aragón de 135 á 245 id. id.

Cebada: Comarca de 10'20 á 10'70 ptas. el hectólitro.—Id. Extranjera de 10'50 á 10'76 id. id.

Habas: Mahón de 28'50 á 30 ptas. el hectólitro.—Id. Comarca de 16'40 á 16'45 id. id.

Habones: Andalucía de 17'10 á 17'90 ptas. el hectólitro.—Id. Mazagán de 17'10 á 17'15 id. id.

Maíz: Río de la Plata de 12'50 á 12'55 ptas. el hectólitro.—Id. Estados Unidos de 11'95 á 13'55 id. id.

Maíz: Cincuantini de 18 á 18'05 ptas. el hectólitro.—Id. Danubio de 14'10 á 14'25 id. id.

Trigos nacionales: Candeal Castilla de 34'05 á 34'50 ptas. los 100 kilos.—Id. Sigüenza de 32'70 á 33'15 id. id.

Trigos extranjeros: Irka Nicolaieff de 35'50 á 35'55 ptas. los 100 kilos.

Vinos: Tinto Tarragona de 13 á 18 ptas. el hectólitro.—Id. Cariñena y Navarro de 22 á 33 id. id.—Id. Alicante de 20 á 22 id. id.—Id. Valencia de 18 á 21 id. id.—Id. Priorato de 19 á 25 id. id.—Id. Para Río de la Plata de 160 á 175 id. pipas catalana.—Para la Isla de Cuba de 135 á 140 id. id.

Sección religiosa

Santos de hoy.—San Ramón.

Santos de mañana.—San Vicente.

Recomendaciones.

Centro de Lectura

El día primero de Septiembre próximo, quedará abierta la matrícula para el curso de 1897-98, de las clases de Instrucción primaria, elemental y superior, lengua francesa, dibujo de adorno, de figura y lineal, aplicado á las artes, Pintura y Escultura.

Los señores socios que deseen inscribirse para asistir á cualquiera de dichas clases, podrán verificarlo en la Secretaría de esta Sociedad, hasta el día 30 del referido mes.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Reus 26 de Agosto de 1897.—P. A. de la J. de G.—El Secretario de turno, B. Domenech.

TELEGRAMAS

Madrid, 30.

Se dice que la anunciada reunión carlista se celebrará en Ceret.

—En Bilbao se ha celebrado la retreta con la que se han dado por terminadas las fiestas. Ha resultado brillantísima. Han llamado la atención cinco carros alegóricos iluminados con luz eléctrica. El público ha aplaudido. Los soldados que llevaban faroles y antorchas, han sido vitoreados. Las calles atestadas.

Madrid, 30.

«El Liberal» publica un telegrama de Cayo Hueso en el cual se dice que la prensa comenta las irregularidades que se cometen en las Aduanas y otros centros de Cuba.

El «Diario de la Marina» ha publicado un artículo haciendo resaltar el contraste que hay entre las fatigas que sufre el soldado y las esplendideces de los especuladores que lucran con el ejército.

El artículo causó honda sensación en la Habana. La autoridad militar impuso al periódico una multa de ciento veinticinco pesetas. Nadie se esplica que sea punible fustigar las deficiencias administrativas condesadas por el mismo general Weyler. Se comentan las declaraciones del alcalde de la Habana que dijo en pleno Consistorio que él solo rendía cuentas al Estado Mayor, y no quería darlas al Ayuntamiento. El público cree que se quiere volver á un sistema de represión política, que es el menos conveniente para los intereses de España.

Hasta aquí el despacho. Este, más grave que por su texto, por lo que se lee á través de las líneas del mismo, ha levantado gran polvareda en Madrid.

Madrid, 30.

Ayer ocurrieron varios incidentes en la corrida de toros efectuada en Zaragoza. Por haber pegado á un niño, el público quiso linchar á un policía. A propósito de las picas armose una escandalera al lidiarse el cuarto toro.

Madrid, 30.

De Girona comunican que en el tren de ayer pasó el diputado carlista señor Mella, que marcha á Lucerna. Ocho caracterizados carlistas le saludaron en la estación. Los carlistas quieren celebrar una reunión en uno de los pueblos fronterizos. Se nota bastante movimiento.

Madrid, 30.

El vapor «Sexto Cámara» se incendió anoche en San Sebastián.

El fuego causó grandes pérdidas materiales; pero afortunadamente no causó desgracias personales.

Madrid, 30.

Segun confidencias de españoles residentes en Tanager, algunos súbditos rusos allí establecidos han solicitado y obtenido de su Gobierno el establecimiento de una legación en la capital diplomática de Marruecos. Según los citados españoles, las condiciones en que se instalará un representante ruso en el imperio marroquí tiene gran trascendencia para España.

Madrid, 30.

Dicen de Oporto que se ha celebrado un meeting al aire libre para protestar contra los proyectos de Hacienda. Acudieron unas seis mil personas. La caballería municipal contenía la multitud. Al hablar el director de «La Marsellesa» señor Chagas, demócrata perseguidísimo por el Gobierno, se produjo un colosal escándalo por haber suspendido el meeting el delegado de la autoridad. Reanudado el meeting volvió á hablar el señor Chagas, atacando al Gobierno. La autoridad disolvió el meeting y el público sacó en hombros al orador y le hizo una ovación delirante.

A consecuencias de estos sucesos, el Gobierno portugués, no dejando ni un punto en su tiránica y arbitraria campaña, ha adoptado nuevas medidas de represión y ha hecho algunas prisiones de ciudadanos pacíficos y periodistas. La opinion imparcial cree que la situación interior del reino lusitano se agrava á cada momento.

Madrid 30.

El señor Moret ha hablado con un corresponsal de «El Imparcial», diciendo que la carta del señor Romero Robledo puede echar por tierra los cálculos de los conservadores.

